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渝北大数据函〔2021〕56 号

重庆市渝北区大数据应用发展管理局
关于区政协十五届五次会议提案第253号的

复 函

张维委员：

您在区政协第十五届五次会议提出的《关于加强川渝高竹新

区范围内电信运营网络互联互通的建议》（第 253 号提案）已转由

我局办理。感谢您对大数据在我区应用发展工作的关心和支持。

对您提出的意见和建议，我局高度重视，安排专人认真落实，第

一时间向各通信运营商了解情况，现将办理情况答复如下：

一、区域竞争未得到充分体现。高竹新区网络基础设施之前

主要由邻水县搭建，宽带分路箱距离新区较远，并存在线路老化

等问题，影响信息传递速度。
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中国电信渝北分公司光网络已延伸到高竹新区管委会区域，

从而提升网络品质。目前着手制定方案，进一步完善高竹新区管

网，从而为区域提供更优质的网络服务。

中国联通渝北分公司高度重视新区的网络问题。联通公司已

组织技术人员对高竹新区范围内的移动网络、宽带及固话质量进

行了摸底。结合摸底的结果，已制定初步的发展计划，根据市场

发展需求将逐步着手网络的调整。并将安排专人与新区管委会进

行对接，共同商讨市场及网络发展规划。

中国移动城二公司光纤网络已延伸至高竹新区，满足区内的

信息网络需求，移动城二公司将重点关注此区域通信网络发展需

求，制定建设计划，保障移动为高竹新区提供高质量通信服务。

二、不利于企业对外宣传。在对接招商来访企业过程中，具

有落户意向的部分企业表示，因在投融资等方面的考虑，希望将

项目公司注册地设在渝北区。

因入驻企业注册地在重庆，联系电话却使用邻水区号，易给

人“虚拟注册”之嫌，影响企业对外宣传。大数据发展局协调三

大通信运营商市公司与四川公司已达成共识，共同为该区域作好

通信服务工作，渝北区域公司已与广安区域公司进行对接，并承

诺协调解决两地固话区号使用问题，推动实现跨区域网络互联互

通。目前运营商均在高竹新区设立分支机构并派驻专人驻高竹新

区，用户可根据自身需要选择渝北、邻水区号，以满足企业对外

宣传的需求。
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三、是政令无法保持畅通。高竹新区尚未与渝北区党政网实

现有效衔接。

经与区机关事务中心沟通现高竹新区管委会的党政信息网

已开通并投入使用，电信渝北分公司承诺将对高竹新区区域通信

服务快速承接、及时响应。

针对高竹新区通讯基础设施建设，我局将结合实际，推动各

通信运营商及铁塔公司全面推进新技术、新业务在高竹新区落地

实施。督促川渝两地通信企业建立紧密联系，统筹协同通信基础

设施建设及通信服务工作，消除区域内通信服务间隙。加快建设

步伐，做好网络支撑。组织通信企业贯彻新发展理念，构建新发

展格局，全面推进信息通信基础设施建设，为新区数字经济发展

筑牢根基，为高质量发展提供坚实网络支撑。全力打造高竹新区

通信“先行城市”。

此复函已经冯梁局长审签，再一次感谢您对我区信息基础设

施建设工作的关心和支持。

重庆市渝北区大数据应用发展管理局

2021 年 7 月 13 日

（联系人：邓骁，电话 81924877 13637700765）


